

## Mühlradgeklapper für Mitglieder

aktuell • kurz und bündig • informativ

September 2009

Infobrief des Vorstandes für die Mitglieder des Vereins Lebendiges Köppern e.V.

Folge 02/ 2009

## "Die Vergangenheit für die Zukunft bewahren"

Liebe Mitglieder des Lebendigen Köppern, die "Redaktion" ist nach der langen Sommerpause wieder sehr bemüht, die Vereinsmitglieder zeitnah über wesentliche Aktionen und Maßnahmen des Vereins zu unterrichten. Manches Neues gibt es zu vermelden –lesen Sie die neueste Ausgabe des Mühlradgeklappers.

#### Ihr Joachim H. Hoffmann

## Der Vorstand des Vereins

Lebendiges Köppern e.V.

lädt seine Mitglieder, Groß und Klein, zu einem geführten Mühlenspaziergang in Köppern ein. Beginn 11.00 Uhr beim REWE - Markt; gegen 13:30 Uhr Einweihung einer Bank beim Werntgenstein, mit anschließendem Ausklang bei Äppelwein, Rippchen und Kraut, Wurst etc. nahe der Teichmühle. (Näheres siehe Rückseite)

#### Der Schatzmeister berichtet

zur Mitgliederentwicklung: der Verein hatte den Betritt weiterer Mitglieder zu begrüßen. Dazu folgende Zahlen bis dato:

	2007		
2008	2009		
Zugänge	7		
11	2		
Abgänge	0	0	0
Bestand	80	91	93

Damit haben sich nunmehr 8,1 % der im Jahre 2004 für den Mühlgraben votierenden 1.149 Bürger zum Engagement im Verein Lebendiges Köppern bekannt. Mit Blick auf unseren Erfolg zur Wiederbewässerung des Mühlgrabens könnten es noch einige

## Heimatfilm Köppern

Anläßlich des 100 – jährigen Bestehens des Volkschors Köppern wurde bereits im Jahre 1956 ein Heimat-Film gedreht. Initiator und Finanzier war der Vorsitzende des Vereins, August Weidinger. Unserem Verein ist es gelungen, dieses heimatkundliche Dokument zu kaufen. Es besteht die Absicht, den Film, der manchem noch bekannt ist, wiederherstellen zu lassen, um ihn der interessierten Köpperner Öffentlichkeit zugänglich zu machen. Eine tolle Nachricht, wie wir meinen. Aber bitte, gedulden Sie sich noch eine Weile

Projektbeauftragte Gusti Schinz

## Mühlgrabenaktionen

Die Frühjahrstermine wurden erfolgreich abgearbeitet. Viele Mitglieder des Vereins und Freunde des Mühlgrabens beteiligten und engagierten sich. Wir brachten Ordnung in das Chaos – zu bedanken haben wir uns auch für die logistische Unterstützung durch die Stadtverwaltung.

Nun stehen neue Reinigungstermine an; das Grün wächst..
Mit Ihrer, lieber Mitglieder,
Hilfe wollen wir am 07. und
14. November 2009 dem
Mühlgraben eine Jahresschlußreinigung angedeihen lassen.
Bitte helfen Sie uns.

Joachim H. Hoffmann

mehr werden – wünscht sich Erinnerungstafeln. Im Gebiet des Ortsteils Köppern gibt es seit rund einem Jahr Erinnerungstafeln, die in Wort und Bild auf die ehrwürdige Mühlentradition in Köppern aufmerksam machen sollen. Die Mehrzahl der rd. 30 Tafeln sind Angebracht; sie verweisen auf Mühlengebäude und markante Punkte des ausgeklügelten Mühlgrabensystems. Die nebenstehende Tafel erinnert an die Quirins-Mühle in der Mühlstraße. - Leider finden die Tafeln nicht überall Anklang, denn "Bubenhände" haben sie bereits abgerissen oder beklebt. Schade! Zunächst werden wir nachbessern. Joachim H. Hoffmann



# Kerbespaziergang am 03. 10. 2009

Eher zufällig ergab sich unsere Überlegung, etwas Traditionelles tun zu wollen. Auf landgrafschaftliche Order (von 1785) fand die Kerb (das Kirchweihfest) früher nahe zum Erntedanktag (am 1.Sonntag im Oktober) statt. In Köppern gibt es derzeit leider keine traditionellen Feste mehr – das "Bachfest" ging vor Jahren "verloren"....

Unser Verein "Lebendiges Köppern" möchte nunmehr, evtl. in Zusammenarbeit mit dem Förderverein der Ev. Kirche in Köppern, an die alte Tradition anknüpfen und in zunächst vorsichtiger Weise der Vergangenheit die Zukunft eröffnen.

Wenn wir in diesem Jahr auf die Teichmühle ausweichen, geschieht dies aus gutem Grund, denn wir wollen zum Werntgen – Gedenkstein eine von unserem Vereinsmitglied gespendete Bank dem allgemeinen Gebrauch übergeben – die möglichst häufig Benutzer finden möge.

Kommen und miterleben Sie, liebe Mitglieder, die "Dorfgemeinschaft"!

Wir treffen uns um 11.00 Uhr beim REWE – Markt, kommen an der Meyermühle vorbei, befestigen bei Frau May eine Erinnerungstafel und gehen zur Lebeaumühle (Wagnerstraße). Dann an der Tannenmühle vorbei zur Köpperner Südspitze (Dreimerker). Gegen 13.30 Uhr wollen wir wieder bei der Teichmühle sein und die "Klugebank" einweihen. Danach ist Rippchen und Kraut, Apfel-wein etc. angesagt. Wir freuen uns auf Sie!

### Neues vom Mühlgraben:

Am 11. Juni 2008 beschloss die Stadtverordnetenversammlung bekanntlich, die Wiederbewässerung des Mühlgrabens wasserrechtlich zu beantragen.

Kein leichter Vorgang; Zuständige in der Stadtverwaltung arbeiteten unentwegt, um den richtigren Duktus der Beantragung herauszufinden. In einer Sitzung waren auch Vereinsvertreter zugegen.

Natürlich musste die Setzung der Steinpackungen am Wehr bei der Hutfabrik erst einmal abgewartet werden, um der Wasserbehörde die Lage richtig erläutern zu können...

Wo stehen wir heute? Dem Vernehmen nach (Info im Ortsbeirat Köppern vor wenigen Tagen) steht die Antragserstellung vor dem Abschluß – sehr gut. Gut Ding' will eben Weile haben.

Zunächst müssen wir nur hoffen, daß die Behörden bald zustimmen. (ho) Stellenangebote!

Im Zeichen der Krise sind offene Stellen zunehmend knapp! Der Verein Lebendiges Köppern bietet aber seinen Mitgliedern die ehrenamtliche Mitarbeit bei diversen und interessanten Projekten. Bitte trauen Sie sich! Meldung beim Vorstand erbeten.

#### Impressum:

"Mühlradgeklapper" ist die in unregelmäßigen Abständen erscheinende interne Mitglieder-information des Vereins "Lebendiges Köppern e.V.". Herausgeber ist der Vorstand, Idee und Redaktion: Joachim Hoffmann Für namentlich gekennzeichnete Beiträge sind die Autoren verantwortlich. Fotos, soweit nicht anders gekennzeichnet, von Joachim Hoffmann.

nicht anders gekennzeichnet, von Joachim Hoffm Nachdruck nur nach vorheriger Zustimmung der Redaktion. (Tel. 06175 / 7624)

Lebendiges Köppern e.V. (Am Köhlerberg 3,

61381 Köppern

http:lebendigeskoeppern.wendl.name/index.html.